

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

"Mientras no se resuelva el asunto español no habrá acuerdo anglo-italiano"

Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 4 de marzo a las 23 horas.

Ejército de Tierra

La actividad de la jornada en los distintos frentes ha carecido de importancia.

Notas del Ministerio de Defensa Nacional

Nueve bimotores y tres cazas raptosos, bombardearon y ametrallaron ayer tarde el pueblo de Alcañiz, derribando varias casas y ocasionando un centenar de muertos, en casi su totalidad de la población civil.

Esta noche, minutos después de las siete, un hidroavión que entró por San Adrián de Besós, arrojando varias bombas sobre el casco urbano de Barcelona. Como consecuencia de este bombardeo han resultado dos muertos y varios heridos.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

El acercamiento anglo-italiano

Italia formula reservas al proyecto de retirada de los voluntarios de España

Mientras no se resuelva dicha retirada no habrá acuerdo entre Inglaterra e Italia

Londres.—Lord Perth, embajador de la Gran Bretaña en Italia, saldrá el sábado de esta ciudad con destino a Roma, donde deben iniciarse la próxima semana las negociaciones anglo-italianas.

Lord Perth, se entrevistó de nuevo ayer con lord Halifax en el Foreign Office y es probable que ambos personajes celebren aún otras entrevistas antes de la salida de lord Perth, para ultimar la preparación de las conversaciones de Roma.

Las reservas al proyecto inglés

Las reservas hechas por Italia, Alemania y Portugal a su adhesión al proyecto británico de retirada de voluntarios, son actualmente el objeto de las conversaciones entre los miembros principales del Comité de No Intervención y los personajes del Gobierno británico.

Los esfuerzos que se realizan para encontrar una solución a estas dificultades son muy grandes ya que podría tener una influencia nefasta en las conversaciones anglo-italianas.

Una condición al acuerdo anglo-italiano

El 22 de febrero, el primer ministro M. Chamberlain afirmó a la Cámara que no se concluiría ningún acuerdo con Italia, sino se arreglaba previamente la cuestión de España. Ello implica que no tan solo ha de haber un acuerdo en todo cuanto se refiera al plan británico y a todos sus detalles, sino la seguridad de que dicho plan será ejecutado. Hasta ahora el acuerdo no ha podido lograrse ya que Italia no se muestra en un todo conforme con el proyecto británico.

En los medios ingleses bien informados, se cree que las dificultades con que tropieza el proyecto de retirada de voluntarios no impedirá necesariamente el comienzo de las negociaciones anglo-italianas. Si estas negociaciones se terminan antes que la cuestión de los voluntarios sea arreglada en Londres, el acuerdo que pudiera realizarse en Roma sería guardado en reserva hasta la liquidación y resolución de los puntos en litigio y no sería efectivo más que a partir de la fecha en que dicha liquidación hubiese sido lograda.

Desde luego, que si no puede obtenerse acuerdo en la retirada, todas las conversaciones anglo-italianas quedarán anuladas y sin efecto.

Se tratarán todos los aspectos del problema español

Además de los problemas de los voluntarios, del control y la beligerancia, tratados por el Comité de Londres, las negociaciones anglo-italianas abarcarán los demás aspectos del problema español.

Italia ha dado la seguridad de que no se propone instalar tropas, crear bases navales o militares que puedan ejercer una influencia duradera en España, o en los territorios dependientes de dicha nación. Estas seguridades han sido dadas en términos bastante generales, por lo que no es imposible que se le pidan garantías más concretas y precisas.

Dos puntos esenciales

Pero según los mismos medios, autorizados, que facilitan estas noticias, lord Perth recibirá la misión de insistir particularmente acerca de dos

puntos. En primer lugar, Inglaterra no tolerará que Italia intente restringir su libertad de acción militar naval y aérea en el Mediterráneo y se negará así mismo a reducir los efectivos de toda clase que posee en dicho mar y que aseguran intereses vitales del Imperio británico.

En segundo lugar, Inglaterra procurará en todo momento tener a Francia al corriente de todas las negociaciones y en estas deberán quedar respetados y salvaguardados los intereses de Francia y naturalmente aseguradas sus vías de comunicación.

Dichos puntos presuponen que Inglaterra proseguirá la fortificación de Malta y restantes plazas que posee la Gran Bretaña en el Mediterráneo y sobre todo, significan que se niega en absoluto la paridad naval pedida insistentemente por Italia.

¿Con estas bases será posible llegar a un acuerdo? Parece difícil a pesar de que Inglaterra está dispuesta a hacer concesiones en otros puntos.

Inglaterra no ha pensado hasta ahora en conceder empréstito ninguno a Italia

Pero se le concederán créditos de exportación

Londres.—El canciller del Echinier, Sir John Simon, ha sido interpelado en la Cámara de los Comunes por M. Patrick Lawrence, diputado laborista, quién ha pedido al Gobierno la seguridad que la Gran Bretaña no concederá empréstito ninguno a Italia.

M. John Simon, ha contestado: « Ninguna petición de empréstito nos ha sido hecha por Italia, y nada permite suponer hasta ahora que una tal demanda se nos haya formulado en breve ». De todas formas, terminando diciendo el ministro, « he de declarar que no hemos pensado en la concesión de un tal empréstito ».

M. Simon, ha admitido que el « Sport Credit-Garantee Department », favorecerá el comercio con Italia así como el de otros países, pero ha hecho remarcar que este organismo defiende los intereses británicos y no los extranjeros y que no está sometido a ninguna presión política.

Próxima llegada a Londres de Von Ribbentrop

Londres.—La prensa se ocupa de las relaciones anglo-germanas, con motivo del anunciado viaje del ministro de Negocios Extranjeros del Reich, Von Ribbentrop, que llegará a la capital británica el martes de la semana próxima.

Von Ribbentrop se entrevistará con M. Chamberlain y lord Halifax, con los cuales preparará las próximas conversaciones anglo-germanas.

Conversaciones entre Hitler y el embajador británico Henderson

Londres.—Ha causado emoción la noticia de que el embajador británico en Berlín, M. Henderson se ha entrevistado con el Führer canciller, con el cual ha celebrado una larga entrevista.

Se ignora hasta ahora lo tratado por ambos personajes.

Francia desea conocer el motivo de las conversaciones entre Hitler y Henderson

Londres.—Se asegura que esta tarde ha visitado el Foreign Office, el embajador francés M. Corbin, con el fin de pedir a M. Chamberlain unas explicaciones acerca del motivo de las conversaciones entre Hitler y el embajador inglés en Berlín, M. Henderson.

Según se deduce de la presente noticia, Francia no estaba enterada del comienzo de unas conversaciones que han producido viva inquietud en París.

Francia unida ante el peligro La Cámara aprueba por unanimidad el proyecto de creación de la Caja Autónoma para la Defensa Nacional

París.—En sesión nocturna ha tra-

alguno sin que antes Mussolini se comprometiera a retirar todos los voluntarios de España. Esto, a pesar de que a causado buena impresión no es juzgado suficiente por los círculos liberales e izquierdistas y ahora por algunos periódicos conservadores, que piden que el Gobierno británico negocie así mismo con Italia la retirada de toda el material de España.

Si como se afirma, la retirada de los italianos lleva consigo el reconocimiento de la beligerancia a Franco el continuar éste en posesión del material italiano le permitiría junto con la acción de sus buques, mantener su superioridad de armamento y a la vez impedir que el Gobierno republicano pudiera recibir pertrechos de guerra del extranjero. Y esto, es lo que los círculos ingleses creen que debe evitarse, pues significaría una ventaja incuestionable para los facciosos españoles.

Checoslovaquia afrontará la próxima crisis mundial firmemente unida a Francia

Praga.—El Presidente de la República checoslovaca ha hecho unas declaraciones, en la que afirma que Checoslovaquia continúa indisolublemente unida a Francia.

Ante la próxima crisis mundial que se avecina, siguió diciendo el Presidente, Checoslovaquia y Francia al solutamente de acuerdo, harán frente a todos los acontecimientos.

Egipto no quiere que Italia se inmiscuya en los asuntos del Canal de Suez

El Cairo.—El primer ministro de Egipto ha pronunciado un discurso en el que ha declarado, que sean cuales fueren los acontecimientos Egipto no tolerará que otra potencia extranjera que Inglaterra, se inmiscuya en los asuntos del canal de Suez.

El Parlamento francés se previene

París.—La oficina de la Cámara ha celebrado una reunión en el curso de la cual se han estudiado las transformaciones que deberán realizarse en el Palais Bourbon, para caso de guerra.

En el Parlamento se construirán unos grandes subterráneos para protegerse de los ataques aéreos, los cuales serán dotados de filtros especiales antiguos.

Un manifiesto del partido comunista austriaco

Viena.—Han sido repartidos en todo el territorio austriaco gran número de manifiestos editados por el partido comunista austriaco.

Dicho manifiesto declara que es preciso a todos los obreros el velar por la independencia de Austria, hoy amenazada. No podemos tener

Londres.—La opinión comienza a reaccionar ante el comienzo de las conversaciones anglo-italianas, en el sentido de conceder al asunto español una mayor importancia y colocarlo en el centro de los problemas que van a ser el objeto de discusión por parte de los representantes de Italia e Inglaterra.

Desde luego, en los círculos oficiales se deja entender ya que el Foreign Office no firmará acuerdo

